

BESCHLUSS

der Generalsynode der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche Deutschlands

zum Tagesordnungspunkt 8 – Themenimpuls

„... und ihr habt mich aufgenommen“ (Mt 25,35) – Vertreibung und Flucht in globaler Perspektive und kirchlicher Praxis

Die Impulse der internationalen Gäste, die Reflexionen zur Interkulturalität als Grunddimension aller kirchlichen Handlungsfelder wie auch die Erfahrungsberichte aus den konkreten Arbeitsbereichen verpflichten uns zu einem anhaltenden und fortgesetzten interkulturellen Lernprozess.

Die Generalsynode bildet einen Ausschuss mit synodalen Mitgliedern, der die Expertise des Deutschen Nationalkomitees des Lutherischen Weltbundes (DNK/LWB) sowie weitere Expertinnen und Experten einbezieht. Der Ausschuss befasst sich weiter mit dem Thema, sichtet bereits vorhandene Materialien und Projekte und entwickelt ggf. konkrete Vorschläge für die Arbeitsbereiche der VELKD, um die interkulturelle Perspektive und Kompetenz in unseren Gliedkirchen und Gemeinden zu unterstützen und zu stärken.

Damit sind v. a. folgende Arbeitsfelder im Blick:

- Gemeindepädagogik und Katechismusarbeit (Glaubenskurse)
- Seelsorge
- Gottesdienst und Kasualien
- Aus-, Fort- und Weiterbildung (z. B. im Theologischen Studienseminar/Pullach; Befassung mit der interkulturellen Perspektive in den theologischen Fächern und Interkulturelle Theologie als Fach)
- Diakonie
- Leitungsstrukturen (z. B. Partizipation) und rechtliche Fragen (z. B. Anerkennung von Taufen und Ausbildungsabschlüssen)
- Strukturen von Partizipation und Beteiligung
- Erhebung und Entsprechung von Kirchenrecht und Praxis am Beispiel der Anerkennung von Taufe

Aus der Generalsynode werden in die Arbeitsgruppe berufen:

- Iris Göhr, Bayern (Rechtsausschuss)
- Pröpstin Martina Helmer-Pham Xuan, Braunschweig (Präsidium)
- Pastor Ulrich Hinz, Schaumburg-Lippe (Themenausschuss der 5. Tagung)
- Pastor Frank Howaldt, Nordkirche (Finanzausschuss)
- Theresa Lange, Sachsen (Themenausschuss der 5. Tagung)
- Pastorin Cordula Schmid-Waßmuth, Hannover (Öffentlichkeitsausschuss)
- Maik-Andres Schwarz, Württemberg (Ökumene- und Catholicaausschuss)
- Pastor Martin Sundermann, Hannover (Finanzausschuss)

Die Arbeitsgruppe berichtet auf der 6. Tagung der 13. Generalsynode über ihre ersten Ergebnisse.

Würzburg, den 11. November 2024

Der Präsident der Generalsynode
der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen
Kirche Deutschlands

gez. Dr. Matthias Kannengießer